

Les relations entre le Canada et le Royaume-Uni

- Les relations entre le Canada et le Royaume-Uni, qui remontent à très loin, sont diversifiées et fécondes, reflétant un vaste éventail de valeurs et intérêts communs. Elles sont ancrées dans l'histoire commune, l'amitié et l'attachement des deux pays à de solides liens transatlantiques.
- Le Royaume-Uni et le Canada ont la même souveraine et partagent les meilleures traditions de la démocratie parlementaire. Le nouveau *British Human Rights Act* s'apparente à la *Charte canadienne des droits et libertés*, et les initiatives récentes du gouvernement britannique visant à transférer des pouvoirs au Parlement écossais et aux assemblées législatives du Pays de Galles et de l'Irlande du Nord ont donné au Canada l'occasion de faire profiter le Royaume-Uni de 134 années d'expérience en matière de décentralisation des pouvoirs.
- L'histoire commune des deux pays remonte à 1497, lorsque John Cabot, au service du roi Henri VII, a débarqué à Terra Nova (Terre-Neuve). En 1867, le Canada devenait la première fédération de l'empire britannique.
- Le Canada et le Royaume-Uni ont soutenu la démocratie et les droits de la personne au sein du Commonwealth et partout dans le monde. Ils ont défendu la liberté et la paix dans deux guerres mondiales, et des soldats canadiens et britanniques ont pris part ensemble à des activités de maintien de la paix en Corée, à Chypre, en Bosnie, au Kosovo, au Timor-Oriental et en Sierra Leone. Les deux pays ont intensifié récemment leur coopération dans les domaines de l'entraînement et de l'approvisionnement militaires, et ont travaillé étroitement à l'établissement de la Convention d'Ottawa interdisant les mines antipersonnel.
- Les deux pays sont d'ardents partisans de la coopération multilatérale et sont aussi des membres fondateurs des Nations unies et du système de Bretton Woods. Ils sont membres d'organisations internationales telles que le G8, le Commonwealth, l'Organisation pour la sécurité et la coopération en Europe, l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord, l'Organisation mondiale du commerce et l'Organisation de coopération et de développement économiques.
- Le rôle des Canadiens dans le processus de paix en Irlande du Nord illustre bien la confiance qui caractérise les relations entre le Canada et le Royaume-Uni. Trois Canadiens éminents sont présentement engagés dans le processus de paix. Le général John de Chastelain dirige une commission internationale sur le désarmement, alors que le juge M. William Hoyt est l'un des enquêteurs chargés de se pencher sur le « Bloody Sunday ».